

Méditation 2^{ème} dimanche du temps ordinaire

Jean 2, 1-11. Les noces de Cana

Voici Marie, Jésus et les premiers disciples à Cana. Jésus y reviendra et guérira l'esclave d'un fonctionnaire romain. Deux des sept signes que Jésus donnera, se déroulent dans cette petite bourgade. Les foyers chrétiens qui y passent aujourd'hui en pèlerins y renouvellent leur « oui » posé le jour de leur mariage...

Ce jour-là, Jésus commence à signifier son « oui », son don pour l'humanité. Don qui sera manifesté pleinement sur la croix.

Marie est là à Cana, attentive, comme elle le sera souvent, gardant tous ces événements dans son cœur. Elle est là, comme elle sera debout au pied de la croix. À Cana, Marie prend deux fois la parole alors que les Évangiles livrent seulement 6 paroles de Marie. Comme pour nous dire l'importance de cet événement. Marie, en effet, s'adresse par deux fois à l'ange qui lui annonce qu'elle sera porteuse de ce message si grand, l'incarnation du Dieu vivant. Elle rend grâce dans son magnificat et, enfin, elle s'adresse à Jésus après l'avoir cherché pendant 3 jours et, qu'elle et Joseph, le retrouvent au temple. À chaque fois pour des moments de passage où Jésus prend sa stature de Fils de Dieu.

Combien de fois, au cours de repas, l'un ou l'autre des convives m'a demandé, en souriant, à moi, prêtre, d'essayer de changer l'eau en vin... Mais l'important n'est pas là. Si Jésus pose ce signe, c'est bien pour apporter de la joie à cette noce, la même joie que celle des noces de l'humanité avec son Dieu. Le thème court dans toute la Bible. Et de la joie en abondance, débordante ! 6 jarres de 100 litres chacune !

Le premier signe de Jésus est marqué par la joie. Pourquoi les hommes ont-ils fait de l'Église une institution trop souvent marquée par la culpabilité, la mort, la souffrance ? ... Redécouvrons une Église accueillant la joie d'être aimée et la joie de donner à profusion, avec surabondance, l'Amour de Dieu : la joie même de Jésus aux noces de Cana.

Bruno, votre frère prêtre